

# Altars & Ofrendas



Los altares del Día de los Muertos, conocidos como Ofrendas, consisten en una colección de objetos ofrecidos al difunto para atraer su memoria y su espíritu de vuelta a la tierra. Los altares varían en tamaño, desde una pequeña estantería o mesa hasta instalaciones de varios niveles que pueden ocupar toda una habitación. Los niveles de los altares sirven de base para las ofrendas y hacen eco a la forma de los templos precolombinos, que corresponden a los nueve niveles espirituales del inframundo azteca, el Mictlán. Es típico representar todos los elementos. Debe haber aire (representado por papel picado), agua (bebidas), fuego (velas) y tierra (semillas y alimentos). Las ofrendas son personalizadas por la familia, se adaptan a sus necesidades y reflejan la tradición de esa región de México. Además de las ofrendas caseras, también es habitual crear elaboradas ofrendas en espacios públicos, como plazas, ayuntamientos, museos, escuelas y tiendas.